

- Teilen
- Drucken
- Als PDF speichern

[Zurück zur Übersicht](#)  
[Pressemitteilung](#)

## Villa Aichele in Lörrach mit der Bronzeplakette des Landes Baden-Württemberg ausgezeichnet

20.05.2021

Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer: „Ein echtes Kleinod und Vorzeigeobjekt der Stadterneuerung“



Stadt Lörrach

Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer hat am Donnerstag die Villa Aichele in Lörrach mit der Bronzeplakette des Landes Baden-Württemberg ausgezeichnet. Mit der Bronzeplakette würdigt das Land herausragende Projekte der Stadterneuerung. Die Stadt Lörrach hat das denkmalgeschützte Gebäude von Juni 2019 bis Dezember 2020 für rund 2,1 Millionen Euro umfassend modernisieren lassen. Rund eine Million Euro Finanzhilfe bewilligte das Regierungspräsidium Freiburg (RP) aus Mitteln der Städtebauförderung des Bundes und des Landes.

„Mit der aufwändigen Erneuerung der Villa Aichele hat die Stadt Lörrach ein architektonisches Kleinod gesichert, aufgewertet und in hervorragender Weise nutzbar gemacht. Die Villa Aichele ist durch das gelungene Zusammenwirken aller Beteiligten ein echtes Vorzeigeobjekt der Stadterneuerung“, sagte Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer. Im Rahmen einer Feierstunde, die Corona-bedingt im kleinen Rahmen stattfand, übergab sie die Bronzeplakette an Oberbürgermeister Jörg Lutz. Sie gratulierte ihm, dem beauftragten Architekturbüro und den ausführenden Bauhandwerkern für das vorbildliche Engagement.

„Wir freuen uns sehr über die Auszeichnung der Villa Aichele“, betonte Oberbürgermeister Jörg Lutz. „Die sanierte Villa ist ein historisches Schmuckstück in einem wunderschönen Park. Mit dem neuen Gastronomieangebot der bbv Akademie ist der Ort ein Gewinn für die Stadt und ein neuer Anziehungspunkt.“

Die 1861 mit hohem architektonischen Anspruch gebaute Villa diente unter anderem als Schule und Architekturbüro und beherbergt jetzt einen Verein für berufliche Bildung mit Seminarräumen im Obergeschoss sowie einem gastronomischen Betrieb im Erdgeschoss. Zudem nutzt die Stadt einen Saal als Trauzimmer.

Die Villa wurde unter Beibehaltung der historischen Strukturen saniert. Mit dem sie umgebenden öffentlichen Park prägt sie den südlichen Eingang zur Lörracher Innenstadt. Ihre Erneuerung ist ein Leuchtturmprojekt im Rahmen des Sanierungsgebiets „Baumgartenstraße“, das die städtebauliche Aufwertung dieses Teils der Kernstadt zum Ziel hat. Dazu gehört außerdem der Ausbau des kommunalen Wohngebäudes in der Baumgartenstraße 33 zum Familienzentrum und damit die Konzentration dieser bislang auf verschiedene Standorte verteilten Einrichtung an einer Stelle. Weiteres und ebenfalls erfolgreich realisiertes städtebauliches Ziel war die Neugestaltung von Straßen und öffentlichen Stellplätzen sowie der Grünanlagen Aichele und Rosenfelspark.

Kategorie:

Wirtschaft, Soziales und Kultur

## Pressestelle

Kaiser-Joseph-Straße 167  
79083 Freiburg  
pressestelle@rpf.bwl.de



**Heike  
Spanngel**

Pressesp  
recherin  
0761208  
1038  
E-Mail  
schreibe  
n



**Matthias  
Henrich**

Stellv.  
Pressesp  
recher  
0761208  
1039  
E-Mail  
schreibe  
n



**Annika**

**Nafz**

Social

Media

0761208

1040

E-Mail

schreibe

n